

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif yang bertujuan untuk mendeskripsikan dan merekonstruksi pemanfaatan media sosial facebook pondok pesantren nurul jadid sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual. Data ini diperoleh dari melakukan wawancara langsung dengan tokoh-tokoh yang memiliki pengaruh besar dan berkaitan erat dengan proses pemanfaatan media sosial facebook Pondok Pesantren Nurul Jadid sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual.

Berdasarkan penelitian dan hasil analisis yang telah dilakukan tentang pemanfaatan media sosial facebook Pondok Pesantren Nurul Jadid sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Sesuai dengan data yang diperoleh dari penelitian, bahwa Pemanfaatan Media Sosial Facebook Pondok Pesantren Nurul Jadid Sebagai Media Dakwah Dalam Masyarakat Virtual.
2. Implementasi dakwah di pesantren tidak pernah lepas dari motto Pondok Pesantren Nurul Jadid. Diantaranya ada dua pedoman yaitu panca kesadaran santri dan trilogi santri, Keduanya diterapkan sejak didirikannya Pondok Pesantren Nurul Jadid. telah melakukan berbagai inovasi untuk mengembangkan pengetahuan dan keterampilan di bidang teknologi dan

pendidikan. Di bidang pendidikan terlihat dari diadakannya perkuliahan, pelayanan pendidikan dan beberapa karya dari tugas akhir serta hasil Praktek Kerja Lapangan (PKL) yang tentunya bermanfaat bagi lingkungan dan masyarakat sekitar.

Misalnya dengan membuat atau mengembangkan perangkat lunak aplikasi dan santri putra atau santri putri sebagai alat untuk memfasilitasi kegiatan masyarakat dengan manfaat yang besar.

Hal ini merupakan bentuk dakwah di bidang pengabdian, dengan mewujudkan tujuan program dan inovasi untuk membentuk santri putra maupun putri yang terampil di bidang dakwah komunikasi. Dengan begitu pondok pesantren nurul jadid telah melaksanakan misi pesantren dengan optimal dan dapat dirasakan eksistensi serta manfaatnya oleh masyarakat.

B. Saran

Hasil penelitian yang di tuliskan dalam bentuk skripsi ini diharapkan dapat memberikan informasi tentang pemanfaatan dakwah komunikasi Pondok Pesantren Nurul Jadid dan beberapa bentuk implementasi dakwah dari pondok pesantren melalui media Facebook, karena memahami sejarah tentang tempat belajar dan menuntut ilmu juga penting bagi orang di dalamnya. Dalam penelitian ini penulis mengalami banyak rintangan dan kesulitan untuk menyelesaikan tulisan ini, dikarenakan kurangnya pemahaman dari penulis dalam penyusunan skripsi ini serta keterbatasan

akses pencarian data dan keterbatasan waktu dalam mengumpulkan sumber-sumber.

Harapan penulis dengan adanya tulisan tentang pemanfaatan dakwah komunikasi pondok pesantren nurul jadid ini, mahasiswa dapat mengetahui fakta-fakta yang terjadi dimasa lalu. Diharapkan skripsi ini dapat menjadi bahan pertimbangan bagi sivitas akademika untuk dijadikan bahan penyusunan pemanfaatan media sosial facebook pondok pesantren nurul jadid sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual dan Lembaga - Lembaga lainnya yang berada di bawah naungan Yayasan Nurul Jadid secara detail. Ada beberapa saran yang ingin penulis sampaikan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan bisa mengembangkan penelitian ini dari sisi lain, dengan mencari data tentang sejarah dan perkembangan lebih lanjut terkait pemanfaatan dakwah komunikasi di Nurul Jadid. dengan menggunakan analisis yang berbeda dan melengkapi penemuan sejarah baru khususnya tentang pemanfaatan media sosial facebook pondok pesantren sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual.
2. Penulis menyarankan agar peneliti selanjutnya dapat lebih memahami tentang pemanfaatan media sosial facebook Pondok Pesantren Nurul Jadid sebagai media dakwah dalam masyarakat virtual khususnya UNUJA agar lebih dalam mengkaji data-data

serta sumber-sumber penelitian ini yang merupakan bagian dari bentuk sejarah lokal dan penting untuk dilestarikan melalui karya tulis, harapannya agar generasi selanjutnya bisa mengetahui sejarah yang belum banyak di ketahui orang yang sampai saat ini pemkembangannya terhitung pesat.

3. Penulis berharap agar generasi yang akan datang tetap mempertahankan nilai-nilai tradisional, adat istiadat dengan tidak meremehkan dan tidak meninggalkannya.
4. Dengan adanya penelitian ini, penulis juga berharap agar generasi selanjutnya memiliki ketertarikan untuk menulis pemanfaatan dakwah komunikasi di Nurul Jadid yang dinilai penting dan adanya tulisan ini bisa menjadi pertimbangan dalam pemanfaatan dakwah komunikasi selanjutnya.

